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FEIRA NOVA DE SANTA IRIA 
TRADIÇÃO AO SOM DE UM 
GRAMMY

Recém-galardoado com o muy 
prestigiado Grammy por Excelência 
Musical, José Cid voltou a Ourém 
para um espetáculo à imagem da 
sua dimensão internacional. A 
sua performance foi o ponto alto 
da edição 2019 da Feira Nova de 
Santa Iria.
PÁG. 02

N.º38 / OUTUBRO . 2019
PUBLICAÇÃO MENSAL

DISTRIBUIÇÃO GRATUITA
PARA PORTUGAL E FRANÇA

INVESTIMENTO 
EMIS Portugal e Interlog projetam 
novas sedes na Zona Industrial de 
Ourém, com investimento superior 
a 3 milhões de euros e capaz de 
criar 400 postos de trabalho em 
Casal dos Frades.
PÁG. 06

LUÍS MIGUEL ALBUQUERQUE 
FOI ELEITO HÁ DOIS ANOS
O Presidente da Câmara de 
Ourém procedeu a um balanço 
dos primeiros dois anos 
da governação, projetando 
igualmente os próximos dois 
até às Autárquicas de 2021. 
Conheça a obra feita, a que está 
em marcha e a que se propõe a 
fazer até ao final do mandato.
PÁG. 07

OURÉM TAMBÉM É…
...Cultura, economia, educação, 
história, desenvolvimento, desporto 
e muito mais! O Município 
está a promover uma série de 
intervenções, com empreitadas
em todas as freguesias.
PÁG. 04
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Esta publicação municipal regressa ao nosso 
convívio, após o período eleitoral, durante 
o qual e por força das diretrizes da CNE, se 

manteve suspensa.
E regressa, quando estão cumpridos os primei-

ros dois anos de mandato da atual maioria, à frente 
dos destinos do Município de Ourém, durante os 
quais esteve na primeira linha da sua ação, a in-
transigente defesa dos interesses do concelho de 
Ourém e dos seus munícipes.

Aproveito esta oportunidade para realçar al-
guns aspectos da governação e terei de remeter 
para as apostas feitas na Gestão Financeira, na 
Cultura e Coesão Social, na Competitividade e no 
Empreendedorismo, na Cidadania e Participação 
Autárquica e nos aspetos relacionados com o 
Território e o Desenvolvimento Urbano.

Cumpre-me referir também, pela sua importân-
cia, que consideramos o balanço como extrema-
mente positivo e conseguido, ilustrando-o também, 
com a resolução de alguns processos, que se afi-
guravam muito complicados, de difícil solução e 
pendentes há anos e que, com muita determinação 
e coragem, foi possível resolver.

Refiro-me ao processo de dissolução da 
OurémViva, que garantiu a manutenção de 183 
postos de trabalho e que está a terminar, com evi-
dente sucesso, assim como o processo da Mais 
Ourém, uma empresa público-privada, que tam-
bém foi resolvido, tendo sido possível dissolver a 
empresa e tendo os terrenos voltado, na sua totali-
dade, à posse do Município. Complementarmente, 
foi ainda possível resolver vários processos ju-
diciais interpostos, por via judicial, contra o 
Município, afigurando-se alguns de difícil resolu-
ção e onde estavam em causa vários milhares de 
euros, situações que foi possível renegociar, com 
evidentes vantagens para o erário público.

Modernizámos toda a área administrativa dos 
serviços municipais, com recurso a um processo 
de desmaterialização, que permite, para já, poupar 
tempo e recursos, com a abolição, quase total, dos 
processos em papel na esfera municipal.

Tendo sido esta a dinâmica do executivo, que 
assumimos com afinco e visando a sua eficácia, 
poderei referir, pela sua importância, os Apoios à 
Natalidade, com mais de 300 candidaturas apre-
sentadas para um valor global de apoios, que ronda 
os 262 mil euros; a modernização implementada 
para a área da educação, ao nível do edificado e 
da dotação de equipamentos, para um valor apro-
ximado de 2,3 milhões de euros; a reformulação 
dos procedimentos no apoio ao associativismo, 
com um apoio financeiro que foi superior a 700 

mil euros, assim como a aposta feita na valoriza-
ção do Castelo e da Zona Histórica, daí resultando 
um investimento superior a 2 milhões de euros.

Continuamos na linha da frente, como, aliás, 
é reconhecido à escala regional, no que respeita 
à competitividade e ao empreendedorismo, com 
a criação do Gabinete de Apoio às Empresas e 
do Polo de Inovação StartUp Ourém, prosse-
guindo com o processo de dinamização da Zona 
Industrial de Casal dos Frades. Lançámos o primei-
ro Orçamento Participativo, criámos a Plataforma 
ParticipaOurém, apoiámos de forma expressiva os 
corpos de bombeiros do concelho com um valor 
a atingir os 750 mil euros e apostámos na amplia-
ção da rede viária florestal, a par do processo de 
limpeza também florestal e onde a administração 
municipal tem as suas responsabilidades definidas.

Quero ainda nesta mensagem, dirigida aos caros 
munícipes, que não pretendendo seja exaustiva, 
referir que a obra é vasta, para ser elencada na sua 
totalidade neste espaço, realçando ainda assim, o 
apoio que tem sido equitativamente prestado às 
Juntas de Freguesia, com a atribuição de verbas 
no valor aproximado de 2 milhões de euros, ou a 
requalificação da rede viária e dos espaços urba-
nos, com um investimento de quase 5 milhões de 
euros, em diversas obras já realizadas. Pela sua im-
portância, não poderia deixar de referir os apoios 
concedidos à reabilitação do Mercado do Peixe, 
na Vila de Freixianda, ou o processo de ampliação 
do Parque da Cidade António Teixeira e a requa-
lificação da Avenida D. Nuno Álvares Pereira, na 
cidade de Ourém.

E porque sabemos que existem áreas que são de 
extrema importância para o nosso futuro coletivo, 
esteve este executivo à altura das suas responsa-
bilidades no que se refere à área do Urbanismo, 
pois entrámos na fase de conclusão da revisão do 
PDM, estando a elaborar o Plano de Urbanização 
de Ourém, adiado sucessivamente nos últimos 
anos e que é uma peça fundamental para o de-
senvolvimento integrado da sede de concelho. De 
igual forma, está também em fase muito avançada 
a proposta de revisão do Plano de Urbanização 
de Fátima.

Na área do Saneamento, para além das obras 
em Fátima e da conclusão das obras em Cercal, 
Matas e Espite, aderimos a uma entidade inter-
municipal para a área do ambiente e que será a 
responsável pelo aumento da cobertura das redes 
de saneamento no concelho e muito mais poderia 
elencar, para ilustrar o que tem sido o empenho, 
a eficiência e a eficácia do executivo municipal, a 
que presido.

Terminámos há pouco tempo, mais uma edição 
da Feira Nova de Santa Iria e julgo existirem, uma 
vez mais, razões para grande satisfação, quer dos 
expositores, do público visitante e da organização, 
estando já a ser preparado um conjunto de ativida-
des para as celebrações do Natal, que decorrerão 
de 06 de dezembro a 06 de janeiro e que decerto 
irão corresponder às expetativas, nomeadamente 
dos nossos munícipes mais novos. É também nisso 
que acreditamos.

É com esta mensagem de confiança no futuro 
que desejo, a todos, a continuação de um bom tra-
balho, por vós, pelas vossas famílias, por Ourém e 
pelos oureenses.

Uma saudação muito amiga do
Luís Miguel Albuquerque
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EDITORIAL

FEIRA NOVA
DE SANTA IRIA

TRADIÇÃO 
CELEBRADA
AO SOM DO

INCONFUNDÍVEL
JOSÉ CID

A cidade de Ourém voltou
a vestir-se de gala para mais uma 
edição de um dos certames mais 

antigos e enraizados da sua história.
A Feira Nova de Santa Iria trouxe à 

sede de concelho milhares e milhares 
de visitantes, num verdadeiro festival 

de cores e sabores, abrilhantado 
por uma performance de um artista 

consagrado à escala nacional
e devidamente reconhecido

além-fronteiras. Semanas depois
de ter sido distinguido com o Grammy 
Excelência Musical, José Cid voltou a 
Ourém a convite do nosso Município, 
oferecendo em troca um espetáculo 

digno da sua dimensão artística, 
consolidando a aposta do Executivo 

Municipal no sentido de dinamizar o dia 
de sábado atraindo ainda mais visitantes 

à nossa Feira Nova de Santa Iria. 
Se o Centro Municipal

de Exposições foi engolido pelo mar 
de gente que fez questão de visitar as 

nossas dezenas de expositores e provar 
as iguarias das nossas tasquinhas, 
lá fora, foi bonita de se ver a festa 
dos miúdos e a boa disposição dos 

graúdos. Entre uma voltinha no 
carrossel, uma bicada numa fartura 

ou uma dentada num pão com 
chouriço recheado de tradição, houve 

tempo para uma proveitosa visita 
à Feira Nova propriamente dita,

realizada na manhã de 
domingo, no Mercado Municipal 

Manuel Prazeres Durão.
Para o ano há mais e melhor!
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OURÉM també é...
CULTURA, ECONOMIA, EDUCAÇÃO, HISTÓRIA, 
DESENVOLVIMENTO, DESPORTO E MUITO MAIS!
A Câmara Municipal de Ourém tem em curso uma série de intervenções em todas 
as freguesias do concelho. Há escolas em plena construção, outras em reabilitação. 
Há estradas em requalifi cação, novos centros de saúde a nascer, um moderno 
centro de artes e espetáculos a crescer e um majestoso Castelo a recuperar 
dignidade e esplendor. Porque Ourém também é tudo isto e muito mais! 

CENTRO ESCOLAR DA CARVOEIRA 
As obras arrancam já em novembro e contemplam a construção de um 
Jardim de Infância e de uma Escola Básica. Este moderno centro escolar vai 
nascer em Caxarias e passará a abranger a EB 2.3 Cónego Dr. Manuel Lopes 
Perdigão no seu complexo. Orçada em 1,7 M€ mas financiada por fundos 
comunitários na sua maioria, estará pronta a servir a comunidade escolar já 
no próximo ano letivo.

CERCAL 
A requalifi cação da via pública consistiu na instalação de um passeio ao longo 
de quase toda a Rua Principal, em prol da segurança de peões e condutores. O 
entroncamento com a Rua de Fátima também mereceu uma intervenção de 
fundo, tendo sido alterado o fi gurino de um “corte” com largo histórico de cons-
trangimentos provocados pela visibilidade limitada e pelas dimensões reduzidas 
da via. No total, o Município investiu cerca de 85 mil euros.

CENTROS DE SAÚDE DE ALBURITEL, OLIVAL E SOBRAL
Respondendo à necessidade das populações em causa, a Câmara Municipal de 
Ourém avançou para a construção de três novos centros de saúde no nosso con-
celho, requalifi cando edifícios devolutos. Trata-se de um investimento de cerca 
de 700 mil euros, dividido entre as novas Unidades de Cuidados de Saúde de 
Alburitel, Olival e Sobral.

CAPELA DE SÃO SEBASTIÃO 
O Município deliberou dar início aos procedimentos necessários à contratação do 
projeto para a requalifi cação deste local de culto. Ali terão pernoitado as tropas 
de D. Nuno Álvares Pereira e D. João I, em agosto de 1385, em plena marcha para 
a épica Batalha de Aljubarrota. A ação nefasta do tempo, as invasões francesas 
e o abandono a que o Homem a votou, contribuíram para o estado de ruína em 
que se encontra desde o século XVII. 

CINETEATRO MUNICIPAL 
Alvo de uma intervenção profunda, o antigo Cineteatro Municipal dará lugar a um 
moderno centro de artes e espetáculos, mais de 30 anos depois da sua inaugu-
ração. O projeto de reabilitação está orçado em 2 549 756,16€, sendo fi nanciado 
por fundos comunitários, no âmbito do Plano Estratégico de Desenvolvimento 
Urbano (PEDU).

CASTELO E PAÇO DOS CONDES 
O Castelo e Paço dos Condes estão a ser alvo de uma intervenção de conserva-
ção e restauro. Promovida pelo Município de Ourém, esta empreitada está orçada 
em cerca de 2,3 milhões de euros, prevendo ainda a construção de um museu 
e dois passadiços: um, recriando o que originalmente ligava o Paço dos Condes 
aos Torreões; outro, ligando a Torre Dona Mécia e a Torre Nordeste.
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MERCADO DO PEIXE 
Da parceria entre a Câmara Municipal de Ourém e a União de Freguesias de 
Freixianda, Ribeira do Fárrio e Formigais nasceu a requalificação do edifício que 
serve o Mercado do Peixe da Vila de Freixianda. A empreitada está orçada em 
cerca de 400 mil euros, sendo financiada pelo Turismo de Portugal em 300 mil 
euros. A Câmara apoiou em 70 mil euros e tem prevista para breve a instalação 
de uma Ilha Ecológica junto ao edifício.

ESCOLA BÁSICA DE PISÃO 
O telhado do edifício da Escola Básica do 1.º Ciclo e Jardim de Infância de 
Pisão (Matas) já foi substituído, no âmbito de uma intervenção promovida pelo 
Município e que prevê igualmente o polimento interior das salas e pinturas no 
exterior do edifício, assim como a requalificação do parque infantil anexo.

ESCOLAS EM SEGURANÇA
Na abertura do ano letivo, o Município fez questão de reforçar a segurança das 
nossas crianças e dos jovens do nosso concelho, procedendo ao reforço da pin-
tura das passadeiras patentes nas vias que envolvem todos os centros escolares 
do concelho. A iniciativa estendeu-se ainda a estabelecimentos escolares de pra-
ticamente todas as freguesias, incluindo ainda o reforço de sinalização da zona 
envolvente.

PARQUE DA CIDADE ANTÓNIO TEIXEIRA
Os trabalhos de expansão do Parque da Cidade vão iniciar-se muito em breve, 
numa empreitada suportada pelo Município e orçada em cerca de 350 mil euros. 
A 1.ª fase de expansão  privilegia a requalificação da zona ribeirinha, compreen-
dida entre as Piscinas Municipais e a Rua Marquês de Valença. Ou seja, o parque 
será prolongado a oeste (sentido Leiria), confluindo com o posto de combustível 
sito na avenida que desce dos Bombeiros Voluntários ao Regato. CAMPO DO OPERÁRIO

Pondo cobro a uma necessidade que se arrastava no tempo, o Município delibe-
rou apoiar os trabalhos de recuperação do Campo do Operário, casa do Clube 
Desportivo Vilarense, histórico emblema de Vilar dos Prazeres e do próprio con-
celho de Ourém. A intervenção consiste na substituição do relvado sintético e 
noutras melhorias essenciais ao sucesso de uma empreitada financiada em 350 
mil euros pela Câmara Municipal, valor correspondente a 85% do total.

CASA MORTUÁRIA DE SEIÇA
A Câmara Municipal de Ourém associou-se à Junta de Freguesia de Seiça na 
construção da nova Casa Mortuária, junto ao Cemitério desta localidade. Para o 
efeito, o Município contemplou um apoio financeiro até 130 mil euros. 

ESTRADAS REQUALIFICADAS
Um pouco por todo o concelho, o Município procede a intervenções nas vias 
mais necessitadas. Em Matas, está em curso a reabilitação da Estrada do Barreiro 
e da Rua do Cubal; na freguesia de Atouguia, está a iniciar-se a pavimentação 
da estrada do Alveijar, desde a histórica Oliveira das Três Freguesias a Vale da 
Perra. Só nestas duas empreitadas, o Município investiu mais de 275 mil euros. 
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ZONA 
INDUSTRIAL 
DE OURÉM 
CADA 
VEZ MAIS 
PUJANTE 
Outubro trouxe duas excelentes notícias 
para a economia do concelho, materia-
lizadas na chegada das empresas EMIS 
Portugal e Interlog à Zona Industrial de 
Ourém, sita em Casal dos Frades, freguesia 
de Seiça. Contas feitas, estamos perante 
um investimento de 3 milhões de euros e 
a criação de 400 postos de trabalho.  

A Interlog é um grupo francês dedica-
do à logística e transportes, especializa-
do em aconselhamento, consultadoria e 
tecnologias de informação, e com inte-
resses na indústria da descontaminação 
de líquidos alimentares. Já instalada no 
nosso concelho, a Interlog avança agora 
para a construção de novas instalações, 
deslocando toda a atividade do grupo pa-
ra Casal dos Frades, num investimento 

de 2 milhões de euros que haverá de re-
sultar na criação de cerca de 300 postos 
de trabalho.

A Zona Industrial de Ourém conta 
ainda com novo inquilino no Lote 34. A 
EMIS Portugal elegeu o nosso concelho 
para aqui erguer a sua sede, seduzida pe-
la política de captação de investimento 
preconizada pelo Município. Esta em-

presa especializada em isolamentos in-
dustriais, montagem e desmontagem de 
andaimes, tubagens e soldagens, prepa-
ra-se para investir um milhão de euros na 
deslocação da sua sede para Casal dos 
Frades, comprometendo-se a criar cerca 
de uma centena de postos de trabalho. 

O Presidente da Câmara Municipal, 
Luís Miguel Albuquerque, fez questão de 

deixar “uma palavra de agradecimento 
aos empresários por terem escolhido o 
concelho de Ourém para investir e de-
senvolver a sua atividade, contribuindo 
para a economia local, para a criação de 
emprego e para o próprio bem-estar das 
famílias” oureenses. “Ourém, também é 
empreendedorismo”, vincou o edil.

PLANO PRÉVIO DE INTERVENÇÃO
JÁ ESTÁ EM VIGOR 
No culminar de um processo moroso 
e trabalhoso, a Câmara Municipal de 
Ourém conseguiu atingir um consenso 
entre as demais entidades envolvidas, no 
sentido de dotar o concelho de Ourém de 
um Plano Prévio de Intervenção (PPI). O 
documento resulta no desencadeamen-
to sistematizado da resposta imediata a 
operações de proteção e socorro, assegu-
rando uma gestão integrada de recursos 
operacionais mais eficaz.

“Era um processo difícil, que se vinha 
alongando ano após ano, mas que nós 
agarrámos e concluímos”, vincou Luís 
Miguel Albuquerque. “Trata-se de um pro-

cesso muito importante para a melhoria 
da defesa e do socorro das pessoas do 
nosso concelho”, reforça, apontando uma 
das principais valias do PPI. “Ao contrá-
rio do que sucedia, este plano define que 
a corporação que estiver mais perto da 
ocorrência é a que será chamada a inter-
vir primeiro, caso tenha meios à sua dis-
posição”, resume, exemplificando: “Há 
muitos casos flagrantes que obrigavam a 
esta alteração, como o que acontece na 
Cavadinha, que fica a cerca de dois quiló-
metros do quartel de Caxarias, mas consta 
da área de intervenção dos Bombeiros de 
Ourém, através da Secção de Espite, sita 

a cerca de 15 quilómetros do local. Isto 
no caso de a ocorrência ser denunciada 
através do 112. Não faz sentido… Este 
plano vem regulamentar esta situação”, 
promete o edil.

O PPI define e operacionaliza a ati-
vação imediata dos meios de socorro, 
incidindo sobre acidentes rodoviários, 
emergência pré-hospitalar e incêndios 
urbanos/industriais. No caso de in-
cêndios rurais, prevalece o Plano de 
Operações Distritais; nas ocorrências 
registadas na Autoestrada A1 e A13, im-
peram os Planos Prévios de Intervenção 
da ANPC.

O PPI foi assinado a
17 de outubro entre
Município de Ourém, 
Autoridade Nacional 
de Proteção Civil, 
Instituto Nacional de 
Emergência Médica e 
todas as corporações 
de bombeiros do 
nosso concelho.

MUNICÍPIO 
ASSINALA 
ABERTURA DO 
NOVO ANO LETIVO 

Cumprindo a tradição, a Câmara 
Municipal de Ourém assinalou a 
abertura do novo ano letivo, reunin-
do os profissionais da comunidade 
escolar do nosso concelho, a convite 
do Presidente da Câmara Municipal. 
O programa dividiu-se entre os dias 
14 e 15 de setembro, contemplan-
do um convívio que levou o pessoal 
não-docente numa incursão pela Vila 
Medieval de Ourém e pelo Monumento 
Natural das Pegadas de Dinossauros, 
no Bairro. Um dia depois, Luís Miguel 
Albuquerque recebeu o pessoal docen-
te no Salão Paroquial da Gondemaria, 
numa cerimónia abrilhantada pelas ho-
menagens aos docentes recentemente 
aposentados.



7EXECUTIVO
PASSA
MANDATO
EM REVISTA
E PROJETA
O FUTURO 
Luís Miguel Albuquerque venceu as Eleições 
Autárquicas de 1 de outubro de 2017, tomando 
posse como Presidente da Câmara Municipal 
de Ourém no dia 23 seguinte, tal como a 
equipa que elegeu para o acompanhar nesta 
missão: o Vice-Presidente Natálio Reis e os 
Vereadores-executivos Isabel Reis e Rui Vital.
Igualmente nesse dia, tomaram posse 
Cília Seixo, José Reis e João Heitor, 
como vereadores não-executivos, 
ainda que este último já tenha cedido 
o seu lugar a Estela Ribeiro, durante 
um ano, por motivos académicos. 

Com dois anos de mandato já cumpridos e 
outros tantos por concretizar até às eleições 
de 2021, não faltam momentos marcantes, 
nem decisões estruturantes para o futuro 
imediato do nosso concelho, sem esquecer 
as gerações vindouras. Este foi, aliás, o 
mote do balanço realizado por Luís Miguel 
Albuquerque e sua equipa, nas várias 
intervenções públicas realizadas a propósito 
do segundo aniversário da sua eleição. 

OBJETIVOS ESTRATÉGICOS,
VISÃO E MISSÃO PARA O FUTURO 
No balanço destes primeiros dois anos, o Presidente 
da Câmara deu a conhecer as bases em que assen-
ta a estratégia do seu Executivo. “Promover a inova-
ção e aproximar os serviços dos cidadãos, promover 
o desenvolvimento sustentável e inclusivo, valorizar 
o património cultural, histórico e ambiental, afirmar 
Fátima como centro mundial da espiritualidade, refor-
çar a atividade turística e criar mais riqueza no con-
celho, construir uma sociedade qualificada, criativa e 
inovadora, e dinamizar a competitividade, o empreen-
dedorismo e a criação de emprego”, sublinhou Luís 
Miguel Albuquerque.

Quanto à visão que guia as intenções do Chefe do 
Executivo e seus pares, esta baseia-se em “construir um 
município de e para as pessoas, aspirando a um territó-
rio de excelência para visitar, nascer, viver, envelhecer, 
privilegiando a paz e a espiritualidade, o empreende-
dorismo e a competitividade”, acrescentou, vincando 
que quer tornar Ourém num “Município de referência, 
uma marca forte a nível nacional”. Com base nestas 
premissas, Presidente e Vereadores-Executivos assu-
mem como missão “promover o desenvolvimento in-
tegrado e sustentável do Município, como um todo, 
promovendo a qualidade de vida e bem-estar dos cida-

dãos, o desenvolvimento económico, cultural e social 
integrado, fomentando a competitividade e sustenta-
bilidade territorial e ambiental, tendo por base a apos-
ta no conhecimento, nas tecnologias de informação, 
comunicação e na qualidade dos serviços prestados, 
focalizados nas pessoas”.

À imagem do que acredita ter conseguido fazer 
desde 2017 até hoje, o Executivo Municipal promete 
“continuar a reger-se pelos valores da transparência, 
racionalização de recursos, solidariedade, equidade, 
respeito, responsabilidade, participação e sustenta-
bilidade”.
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CULTURA E COESÃO 
SOCIAL 
. EDUCAÇÃO 
- Modernização educativa; 

- Requalificação de edifícios escolares;

- Construção do Centro Escolar da 
Carvoeira;

- Reforço dos recursos humanos nas 
escolas;

- Maior rigor no cumprimento do 
contrato com o Ministério da Educação;

- Atribuição de apoio para frequência 
nas universidades de verão.

. DESPORTO
- Novo processo de revisão do 
regulamento de atribuição de subsídios;

- Aquisição de imóvel da ADRC Vasco 
da Gama (Boleiros);

- Protocolo com o CD Fátima;

- Requalificação do Campo do Operário 
(Vilar dos Prazeres);

- Apoio à dinamização do desporto 
sénior junto das freguesias.

. INOVAÇÃO NA ÁREA SOCIAL 

- Medidas de apoio às famílias e à 
natalidade; 

- Apoio às IPSS’s para aquisição de 
viaturas; 

- Apoio à construção do centro de 
saúde de Ribeira do Fárrio;

- Adesão ao Programa ABEM, a rede 
solidária de medicamentos. 

. SAÚDE 

- Requalificação dos centros de saúde 
de Alburitel, Olival e Sobral; 

- Protocolo de Saúde Oral. 

. CULTURA E EVENTOS
- Criação da Agenda Cultural Municipal 
(semestral);

- Museu Municipal – projeto de 
valorização e interpretação de 
estruturas da Vila Medieval; 

- Rota Carmelita; 

- Aposta nos certames emblemáticos 
da região (Feirourém e Feira Nova de 
Santa Iria);

- Apoios concedidos a diversos 
eventos.

TERRITÓRIO E 
REGENERAÇÃO 
URBANA  
. VIA PÚBLICA E ESPAÇO URBANO 

- Recuperação da rede viária em 
diversas freguesias; 

- Requalificação do Espaço urbano: 
Castelo e Paços do Conde; Cineteatro 
Municipal ; Ponte da Lameirinha; Passeios 
no Cercal; Casa Mortuária de Seiça; 
Mercado do Peixe na Freixianda; Ilha 
Ecológica na Freixianda. 

.PROTEÇÃO CIVIL  

- Apoio às Associações Humanitárias de 
Bombeiros: Cartão Social do Bombeiro 
Voluntário; Requalificação do quartel da 
Freixianda; Ampliação dos balneários do 
quartel de Caxarias; Apoio à aquisição de 
viaturas; Encargos com as EIP’s; Reforço nos 
protocolos existentes, à média de 12%;

- Sistema de vigilância e primeira 
intervenção;

- Implementação da Aldeia Segura; 

- Limpeza de redes e faixas de gestão 
de combustível; 

- Implementação de medidas de 
autoproteção nos edifícios municipais; 

- Planos Municipais: Plano Municipal de 
Defesa da Floresta Contra Incêndios; Plano 
de Segurança Municipal; Plano Municipal 
de Emergência; Plano Prévio de Intervenção;

- Ação e controlo de pragas – vespa 
asiática. 

. ORDENAMENTO
    DO TERRITÓRIO
- Fase Final de Revisão do Plano 
Diretor Municipal;

- Conclusão da Operação de 
Reabilitação Urbana (ORU);

- Início da revisão do Plano de 
Urbanização de Fátima (PUF);

- Início do estudo do Plano de 
Urbanização da Cidade de Ourém 
(PUO).

. JUNTAS DE FREGUESIA   

- Reforço da delegação de competências 
através de contratos de execução: Bermas 
e valetas; Jardins; Pequenas reparações em 
escolas e jardins de infância; 

- Apoio direto através de contratos 
interadministrativos: Funcionários; 
Caminhos vicinais; 

- Criação do Gabinete de Apoio às 
Freguesias. 

COMPETITIVIDADE 
E EMPREENDEDO-
RISMO  

. INOVAÇÃO E 
    EMPREENDEDORISMO  
- Criação do Gab. Apoio Empresas; 

- StartUp de Ourém;

- Levantamento dos lotes existentes e 
disponíveis nas zonas industriais; 

- Redução da Derrama.

. PARQUES INDUSTRIAIS  

- Plano Estratégico de 
Desenvolvimento das Áreas Industriais: 
Dinamização da ZI Casal dos Frades, 
com alienação de sete lotes e receita 
aproximada de 340 mil euros; Protocolo 
com JF Urqueira para elaboração de 
projeto de loteamento e expansão da 
ZI da Chã; Elaboração do projeto e 
identificação dos proprietários para 
aquisição dos terrenos da ZI Freixianda.

. AMBIENTE, ÁGUA      
    E SANEAMENTO   

- Aumento da taxa de cobertura da 
rede de saneamento: Espite, Matas e 
Cercal; Fátima; 

- Ampliação da rede de abastecimento 
de água: Rua da Tojeira; Zona Industrial 
dos Matos; Vale Porto;  

- Constituição e integração da empresa 
intermunicipal Tejo Ambiente;

- Isenção da taxa de ligação às redes de 
saneamento básico.

. TURISMO  

- Marca Fátima – apoio à ACISO; 

- “Shrines of  Europe” – ligação entre as 
cidades-santuário da Europa; 

- Potenciar o Castelo de Ourém.

CIDADANIA E 
PARTICIPAÇÃO 
AUTÁRQUICA  
. VOZ AOS OUREENSES   

- Primeiro Orçamento Participativo de 
Ourém;

- Plataforma “ParticipaOurem.pt”;

- Projeto “Ouvir Ourém e os 
Oureenses” em todas as freguesias;

- “Onde foi gasto o seu dinheiro”.

.MODERNIZAÇÃO
   ADMINISTRATIVA  
- Criação de plataformas internamente: 
sistema de reclamação do PDM;

- Desmaterialização graças ao upgrade 
das plataformas de gestão documental;

- Renovação do parque informático – 
servidores e backups de redundância; 

- Início do processo de 
desmaterialização do urbanismo. 

GESTÃO 
AUTÁRQUICA   

. EMPRESAS MUNICIPAIS    

- Processo de extinção da OurémViva;

- MaisOurém.

. PROCESSOS JUDICIAIS    
- Santuário de Fátima; 

- Demolição do prédio da Avenida dos 
Pastorinhos (Fátima);

- Ex-administradores das empresas 
municipais; 

- Edifício Paços do Concelho. 

. GESTÃO FINANCEIRA     

- Renegociação do Pacto para o 
Desenvolvimento e Coesão Territorial 
com a Comunidade Intermunicipal do 
Médio Tejo; 

- Rigor nas Contas Municipais; 

- Redução da dívida a terceiros para 8,9 
milhões de euros, com saldo positivo 
de 712 mil euros em 2018;

- Investimento de 6 milhões de euros 
em 2018 e de 8 milhões em 2019.

“O QUE JÁ FIZEMOS” 
LUÍS MIGUEL ALBUQUERQUE RECORDOU QUE A SUA GESTÃO TEM SIDO ASSENTE EM CINCO 

ÁREAS: CULTURA E COESÃO SOCIAL; TERRITÓRIO E REGENERAÇÃO URBANA; COMPETITIVIDADE E 
EMPREENDEDORISMO; CIDADANIA E PARTICIPAÇÃO AUTÁRQUICA; GESTÃO AUTÁRQUICA.  
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O Salão Nobre do Edifício-sede 
do Município de Ourém foi o lo-
cal eleito para um balanço dos 
dois primeiros anos de mandato. 

Natálio Reis, Isabel Costa e Rui 
Vital acompanharam o Chefe do 
Executivo Municipal, Luís Miguel 
Albuquerque, numa conferência 

de imprensa realizada a 17 de 
outubro, duas semanas depois do 
segundo aniversário da sua elei-
ção e seis dias antes da celebra-

ção dos dois anos desde a tomada 
de posse deste elenco. 

“O QUE PRETENDEMOS FAZER…”
AO PROJETAR OS ÚLTIMOS DOIS ANOS DE MANDATO, O EXECUTIVO MUNICIPAL REVELOU OS 

PROJETOS EM CARTEIRA E TUDO AQUILO QUE PRETENDE EXECUTAR NA SEGUNDA METADE DA 
GESTÃO PARA A QUAL ESTÁ MANDATADA PELOS OUREENSES. LUÍS MIGUEL ALBUQUERQUE ASSUME 
QUE O SEU RAIO DE AÇÃO VAI VERSAR EM QUATRO SETORES: EDUCAÇÃO, AÇÃO SOCIAL E CULTURA; 

COMPETITIVIDADE E EMPREENDEDORISMO, TERRITÓRIO E GESTÃO AUTÁRQUICA. 

EDUCAÇÃO, AÇÃO 
SOCIAL E CULTURA   

- Instalar WIFI, com gestão 
centralizada, em todas as escolas, 
sedes de freguesia, zona histórica e 
cidades de Ourém e Fátima; 

- Projetar a construção do Centro 
Escolar de Atouguia; 

- Projetar a construção do Centro 
Escolar de Fátima Sul;

- Requalificar os centros escolares 
de Ourém Nascente, N.ª Sr.ª das 
Misericórdias e Freixianda, com 
recurso às garantias bancárias; 

- Concluir a carta e projeto educativo 
do Município;

- Reforçar a equipa multidisciplinar de 
promoção do sucesso; 

- Criar novas rotas culturais; 

- Continuar a aposta nos certames 
emblemáticos da região;

- Continuar a prestar apoios a eventos 
diversos. 

TERRITÓRIO    

. VIAS EM FASE DE CONCURSO    
    OU COM PROCEDIMENTO     
    CONCLUÍDO    

- Estrada do Salgueiral (Espite);

- Envolvente do Centro Escolar das 
Misericórdias (Vilar dos Prazeres);

- Zona da Lomba de Égua e Travessa 
de Santa Clara (Fátima);

- Rua da Várzea e Rua Principal do 
Moimento com passeios (Fátima);

- Rua dos Moinhos, Rua de Santo 
António, Rua dos Vales, Rua da Tijomel 
(Caxarias) e Rua da Florista (Seiça);

- Várias ruas no Casal Pinheiro e nos 
Abades (Freixianda, Fárrio e Formigais);

- Rua do Lugarinho e suas envolventes, 
na Valada (Seiça);

- Estrada da Salgueira de Cima (Rio de 
Couros e Casal dos Bernardos); 

- Estrada das Fontainhas / Rua Vale 
das Sobreiras (Atouguia);

- Estrada da Gravia (N.ª Sr.ª da Piedade);

- Estrada de São Sebastião (Atouguia); 

- Rua de Nossa Senhora de Fátima 
(Caxarias/Carvalhal);

- Centro de Documentação Joaquim 
Ribeiro (Atouguia).

. VIAS PROJETADAS     

- Ecovia junto à Ribeira de Seiça na 
ligação entre Ourém e Fátima; 

- Avenida Irmã Lúcia de Jesus; 

- Estrada de Leiria (Fátima);

- Estrada de Minde (Fátima);

- Avenida Papa João XXIII (Fátima);

- Ciclovia da Ortiga (Fátima);

- Beneficiação da Rua Júlio Constantino e 
Anjo de Portugal (Fátima);

- Rua Dr. Franscisco Sá Carneiro (Ourém);

- Requalificação da EN 356 (rotunda 
IC9 e ZI Casal dos Frades);

- Rua de Castela e Rua Gregório 
Correia (Ourém);

- Rua Tenente Coronel Moreira Lopes 
(Ourém);

- Requalificação da EN 113 até ao limite 
urbano nascente da cidade de Ourém;

. OUTROS PROJETOS      

- Passadiço do Agroal;

- Ligação ao Castelo de Ourém: estudo 
de acessibilidade; 

- Projetar a requalificação da Capela de 
São Sebastião (Atouguia);

- Projetar a construção do Edificio 
Multiusos de Caxarias; 

- Requalificação de Aljustrel; 

- Requalificação do Jardim Le Pléssis 
Trevisse – Ourém; 

- Construção de campos de ténis e 
padel no Parque da Cidade (Ourém);

- Alargamento da EN 349 em Aldeia 
Nova (Olival);

- Arranjos exteriores na Casa Mortuária 
de Seiça; 

- Arranjos exteriores na Casa Mortuária 
do Olival; 

- Casa Mortuária do Pinheiro; 

- Centro de Saúde de Rio de Couros.

. JUNTAS DE FREGUESIA     

- Continuar a apoiar os projetos das 
juntas de freguesia; 

- Continuar a prestar todo o apoio 
decorrente dos protocolos em vigor. 

COMPETITIVIDADE E 
EMPREENDEDORISMO      

- Requalificação das zonas industriais; 

- Plataformas: Dados abertos do 
Município; Caraterização das empresas; 
Caraterização do tecido empresarial do 
concelho; 

- Alargar a taxa de cobertura da rede 
de saneamento.

GESTÃO 
AUTÁRQUICA   

- Continuar a pugnar por uma gestão 
transparente; 

- Rigor nas contas públicas;

- Gestão centralizada da frota automóvel; 

- Continuar o processo de 
desmaterialização, nomeadamente no 
urbanismo. 
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REUNIÕES DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE OURÉM 
O Ourém – Informação Municipal não saiu para as bancas nos últimos dois 
meses, obedecendo às indicações da Comissão Nacional de Eleições, a 
propósito das Legislativas do passado 6 de outubro. Nesta edição, damos 
conta do que sucedeu em cada Reunião da Câmara Municipal desde então.

. 21 OUTUBRO 
Entre vários assuntos de gestão corrente, foi delibera-

do deferir o apoio solicitado pela Escola do 1º Ciclo do 
Ensino Básico e Jardim de Infância de Matas para peque-
nas intervenções de valorização do edifício. Foi também 
aprovado um protocolo de colaboração entre o Município 
e a União de Freguesias de Gondemaria e Olival para 
realização de arranjos exteriores na Casa Mortuária de 
Olival, tendo sido igualmente aprovado um protocolo a 
celebrar com a Academia de Música Banda de Ourém 
(AMBO), consignado à aquisição de equipamento de 
som. A Câmara aprovou também pedidos de materiais, 
como calçada, solicitados pelas Juntas de Freguesia de 
Fátima e de Nossa Senhora da Piedade. Em destaque, 
as alterações ao tarifário do Parque de Estacionamento 
Subterrâneo do Edifício-sede do Município que resultam 
na redução dos valores a pagar pelas avenças. A reu-
nião permitiu ainda aprovar a proposta de procedimen-
to para arrendamento de lojas disponíveis no Mercado 
Municipal Manuel Prazeres Durão.

. 07 OUTUBRO 
No rescaldo das Legislativas, o Presidente da Câmara 

vincou uma palavra de satisfação pelo reforço da repre-
sentatividade de Ourém no plenário, com a reeleição de 
António Gameiro e a eleição de João Moura, enquanto 
Deputados da Nação.

Nesta Reunião, foi aprovada, por unanimidade, a pro-
posta que contempla a manutenção das taxas atual-
mente vigentes (0,325% sobre os prédios urbanos ava-
liados nos termos do Código do Imposto sobre Imóveis 
e 0,800% para os prédios rústicos) bem como a apli-
cação de uma majoração para prédios devolutos e em 
ruínas, prevista no n.º 3 do artigo 112.º. Também por 
unanimidade, foi deliberada a manutenção da taxa de 
IRS  vigente, em 5% para os sujeitos passivos com do-
micílio fiscal na circunscrição territorial do Município 
de Ourém, relativa aos rendimentos do ano imediata-
mente anterior. O Executivo aprovou ainda a redução da 
Derrama, de 1,10% para 1,05% sobre o lucro tributável 
sujeito e não isento do Imposto sobre o Rendimento 
de Pessoas Coletivas (IRC), para as entidades com sede 
social na área do Município e volume de negócios supe-
rior a 150 mil euros. Da mesma forma que foi aprovada, 
também, a isenção da taxa para entidades com volume 
de negócios igual ou inferior a 150 mil euros. A proposta 
apresentada e aprovada contempla ainda a fixação da 
taxa geral de 1,50% para Pessoas Coletivas (IRC) com 
sede social fora do concelho mas a operar no mesmo.

. 30 SETEMBRO 
Luís Miguel Albuquerque apresentou, nesta Reunião, 

uma Declaração Política baseada numa análise aos re-
sultados inerentes à Auditoria ao Município, um tra-
balho de análise que, no entender do Presidente da 
Câmara, transparece o “trabalho rigoroso do Executivo” 
que lidera “no equilibro das contas”, permitindo “ante-
ver repercussões históricas no investimento público a 
fazer nos próximos anos”.

Foi aprovada uma proposta de elaboração de 
Regulamento Municipal de Uso de Fogo e Limpeza 
de Terrenos, recomendada pelo Serviço Municipal de 

Morais, novo pároco de Espite e de Matas.
Entre outros temas de relevante importância, desta-

que ainda para a aprovação do primeiro “Cartão Abem” 
concedido a um munícipe oureense, no contexto de uma 
iniciativa integrada na Rede Solidária do Medicamento, 
à qual o Município de Ourém aderiu recentemente.

. 19 AGOSTO 
No período antes da ordem do dia, o Presidente da 

Câmara Municipal, Luís Miguel Albuquerque, iniciou 
a reunião com a apresentação de um voto de pesar 
em memória de Alexandre Soares dos Santos, reco-
nhecido empresário português com fortes ligações ao 
Concelho de Ourém.

A Vereadora Isabel Costa usou a figura do voto de 
reconhecimento para enaltecer a iniciativa “Histórias 
de Nuno Álvares Pereira, Santo Condestável”, uma re-
criação histórica encenada pelo “O NARIZ, Teatro de 
grupo” no passado dia 11, numa clara prova da dinâ-
mica e qualidade do tecido associativo e de valoriza-
ção do património cultural local, neste caso, a capela 
de São Sebastião.

Já no período da ordem do dia, destaque para a análi-
se e aprovação da proposta de revisão do Regulamento 
de Atribuição de Bolsas de Estudo a Estudantes 
Universitários e para a proposta de Revisão de Sentidos 
de Trânsito na cidade de Ourém, elaborada pelos ser-
viços técnicos com base na reunião da comissão de 
trânsito do passado dia 15 de julho.

Ainda nesta reunião, realce para a apresentação e 
aprovação do início do procedimento de consulta públi-
ca da proposta de alteração do Regulamento de Apoio 
ao Associativismo Cultural e Desportivo do Município 
de Ourém, que prevê aperfeiçoar o documento exis-
tente de forma a criar maior equidade e justiça na dis-
tribuição dos subsídios.

. 05 AGOSTO 
Ainda antes do início dos trabalhos, Luís Miguel 

Albuquerque entregou o Prémio Jovem Universitário 
à oureense Ana Carolina Ferreira Reis. Já no Período 
de “Antes da Ordem do Dia”, o Presidente procedeu à 
leitura de uma declaração sobre eventos que marcaram 
a agenda desportiva do último fim de semana, mais 
precisamente no contexto da realização do Circuito 
de Ourém do Campeonato Nacional de Drift e da pas-
sagem da 12.ª edição da Volta a Portugal de Cadetes 
pelo nosso concelho.

O Vice-Presidente Natálio Reis assinalou o final de 
mais uma edição do Passeio Sénior, que este ano levou 
cerca de 2500 oureenses de todas as freguesias do nosso 
concelho às Caldas da Rainha. A Vereadora-Executiva 
Isabel Costa enalteceu a realização do espetáculo de 
teatro e multimédia “Luto”, cujas duas sessões agenda-
das para Ourém atraíram a presença de centena e meia 
de espetadores no Parque da Cidade António Teixeira.

A sessão ficou igualmente marcada pela apresenta-
ção do projeto da Operação de Reabilitação Urbana 
(ORU) a realizar na Área de Reabilitação Urbana (ARU) 
de Ourém. O documento foi apresentado por Célia Reis, 
Chefe da Divisão de Ordenamento do Território.

Foi aprovado o Plano Prévio de Intervenção – 
Ativação dos Meios de Socorro no Concelho de 
Ourém, assim como um protocolo de cooperação com a 
Vitiourém – Associação de Promoção da Vitivinicultura 
de Ourém, à qual o Município já havia cedido as ins-
talações necessárias para a implantação da sua sede.

Foi igualmente deliberada uma adenda ao protocolo 
celebrado com a Casota Comunitária – Associação de 
Proteção dos Animais Errantes de Ourém, através do 
qual esta associação poderá aplicar o apoio financeiro 
de 6 mil euros acordado em junho último, em despesas 
contraídas noutras intervenções além dos gastos ine-
rentes à alimentação dos animais recolhidos.

Proteção Civil, com o intuito de colmatar uma lacuna 
existente na área da prevenção de incêndios.

Presidente, Vereadores-Executivos e Vereadores-Não 
Executivos aprovaram igualmente a adjudicação das em-
preitadas de requalificação da rede viária em várias ruas 
da União de Freguesias de Freixianda, Ribeira do Fárrio 
e Formigais, assim como na zona de Lomba de Égua e 
Travessa de Santa Clara, na freguesia de Fátima. 

. 16 SETEMBRO 
No período de “Antes da Ordem do Dia”, Luís 

Albuquerque expôs uma Declaração a propósito da 
Abertura do Ano Letivo 2019/20, através da qual de-
sejou votos de “um excelente ano letivo a toda a co-
munidade escolar oureense”, enaltecendo, entre outros 
dados relevantes, um “aumento de 140 crianças nas es-
colas e jardins de infância públicos do concelho”, assim 
como o “aumento das turmas dos colégios de Fátima”.

Noutro âmbito, Isabel Costa, Vereadora-Executiva 
com o pelouro da Cultura, destacou a participação da 
Academia de Música Banda de Ourém (AMBO) no es-
petáculo “Ópera para todos”, realizado em Santarém, 
contando com a atuação da Orquestra de Sopros de 
Ourém, do Chorus Auris e do Coro da Ourearte. O Voto 
de Congratulação proposto pela Vereadora-Executiva 
mereceu aprovação por unanimidade, tendo Luís Miguel 
Albuquerque reforçado os elogios e anunciado a intenção 
de trazer o espetáculo a Ourém.

No período da “Ordem do Dia” foram debatidos e de-
liberados assuntos relacionados com temas tão premen-
tes quanto a aquisição de placas toponímicas, resultante 
de um protocolo a celebrar com a Junta de Freguesia de 
Fátima, a aprovação de mais um bom par de processos 
de apoio à natalidade, entre outros assuntos.

. 02 SETEMBRO 
Esta sessão ficou marcada pela apresentação de 

um Voto de Pesar pelo falecimento de José Manuel 
Figueiredo Reis, lido por Luís Miguel Albuquerque, 
que endereçou “as mais sentidas condolências à famí-
lia e a toda a comunidade educativa do Concelho de 
Ourém”, de luto pela morte deste carismático educador 
do Centro Escolar do Olival.

O Executivo Municipal apresentou igualmente um 
documento através do qual ficou exposto um resumo 
do processo da Descentralização Administrativa, dando 
conta das decisões que levará em breve à aprovação 
da Assembleia Municipal de Ourém, no âmbito da de-
legação de competências.

Noutro âmbito, a propósito da cessação de funções 
dos padres Bertolino Vieira (paróquias de Caxarias e 
de Olival) e Rogério Chitapa (paróquias de Espite e de 
Matas), Luís Miguel Albuquerque apresentou um Voto 
de Reconhecimento a ambos “pelo trabalho desenvolvi-
do no seio das respetivas comunidades ao longo dos úl-
timos anos”, aproveitando a oportunidade para “desejar 
os maiores sucessos pessoais e pastorais” a estes dois 
párocos, que cessam funções nas paróquias supracita-
das. Neste sentido, o edil fez ainda questão de desejar 
as boas-vindas ao Padre David Gonçalves, novo páro-
co de Caxarias e Olival, assim como ao Padre Marcelo 



11

LIXO NA 
FLORESTA?! 
NÃO! 
Porque “a Câmara faz o que pode onde 
outros fazem o que não devem”, os técni-
cos do Serviço de Fiscalização Ambiental 
da Câmara Municipal de Ourém proce-
dem à recolha de resíduos ilegalmente 
despejados em vários pontos da flores-
ta do nosso concelho, à medida que vão 
sendo identificados focos de despejo. 

Arcas, frigoríficos, televisores, redes 
de armação, tubagens, sacadas e mais 
sacadas de lixo criminosamente deposi-
tado no pulmão do nosso concelho, reco-
lhido pelos técnicos do Município e de-
vidamente depositado no Ecocentro de 
Fátima, uma valência ao serviço de todo 
o concelho e dos munícipes que preten-
dam ver-se livres deste tipo de despo-
jos, respeitando a lei e as boas normas 
do civismo.

No início de outubro e após denúncia 
de vários munícipes, procedemos à lim-
peza de sete focos de despejo ilegal de 
resíduos, identificados nas freguesias de 
Espite e Urqueira. Além das centenas de 
quilos distribuídas por duas carrinhas, foi 
igualmente referenciado o depósito de 
placas de fibrocimento em pleno pinhal. 
Estas, por serem compostas por amianto 
e outros materiais perigosos, foram de-
pois removidas por uma empresa espe-
cializada, na sequência de uma ação a 
expensas do Município. 

SABIA QUE EXISTE 
UM ECOCENTRO 
EM FÁTIMA, QUE 
SERVE TODO O 
CONCELHO E ESTÁ 
PRONTO A RECEBER 
PRATICAMENTE 
TODO O TIPO DE 
RESÍDUOS?

Situa-se no n.º 14 da Estrada de 
Alvega e está aberto de segunda 
a sábado. 

HORÁRIO DE 
FUNCIONAMENTO 
Dias Úteis: 09 - 13H / 14 - 17H
Sábados: 09 - 13H

CONTACTOS
Telefone: 249 540 909  
ambiente@cm.ourem.pt
 
MATERIAIS ACEITES
- Papel e cartão
- Plástico
- Vidro
- Monos e monstros 
- Metais 
- Madeiras
- Resíduos Verdes 
- Pilhas e acumuladores 
- Roupas e têxteis 
- Plásticos duros 
- Óleos alimentares usados 
- REE (Resíduos de equipamentos 
elétricos e eletrónicos 
- RCD (Resíduos de construção e 
demolição

JÁ EXPERIMENTOU O
NOVO CIRCUITO DE 
MANUTENÇÃO DO 
PARQUE DA CIDADE? 
O Parque da Cidade António Teixeira já 
tem um novo circuito de manutenção ao 
serviço de toda a comunidade. Trata-se, 
mais precisamente, de uma panóplia de 
novos equipamentos, cada um com a 
sua função, todos em prol da saúde e 
bem-estar das largas centenas de utili-
zadores que fazem da zona ribeirinha o 

seu local de eleição na hora de zelar pelo 
físico, descontraindo ao sabor das cores 
e dos sons da mãe-natureza. As melho-
rias promovidas pelo Município não se 
ficam por aqui! Ainda durante este mês 
de novembro, o Parque da Cidade será 
reforçado com novas balizas de futsal e 
modernas tabelas de basquetebol. 



12

GONDEMARIA E OLIVAL
O projeto “Ouvir Ourém e os Oureenses” 
levou o Presidente Luís Miguel 
Albuquerque a percorrer a União de 
Freguesias de Gondemaria e Olival no 
passado dia 14 de outubro, na compa-
nhia do Vice-Presidente Natálio Reis e 
dos Vereadores-executivos Isabel Costa 
e Rui Vital. Depois da tradicional reunião 
com o Executivo da União de Freguesias 
anfi triã, durante a qual foram debatidos 
projetos em curso e programados, a co-
mitiva mergulhou num périplo por mais 
de uma dezena de locais para os quais 
estão previstas intervenções, não deixan-
do de passar pela maioria das empresas 
mais representativas de Gondemaria e 
Olival, para auscultar sensibilidades. 

Da possibilidade de construir um 
ponto de água no lugar de Ribeira, à 
avaliação do estado do piso da Rua da 

Cabiçalva, Luís Miguel Albuquerque 
e seus pares tomaram nota igualmen-
te do deslizamento de terras ocorrido 
nesse mesmo local, assim como dos 
constrangimentos resultantes deste in-
cidente. Fernando Ferreira, Presidente 
desta União de Freguesias, conduziu 
o Executivo Camarário numa visita 
às obras em curso na antiga escola do 
Olival, cujo edifício está a ser reabilita-
do por forma a transformar-se na nova 
Unidade de Cuidados de Saúde desta 
localidade. 

Ao fi nal do dia, Luís Miguel Albuquerque 
e Fernando Ferreira promoveram o deba-
te no tradicional encontro com a popula-
ção, cujo elevado nível de participação foi 
demonstrativo da importância que os mu-
nícipes de todas as freguesias reconhecem 
ao projeto “Ouvir Ourém e os Oureenses”. 

FREIXIANDA, RIBEIRA
DO FÁRRIO E FORMIGAIS 
A iniciativa chegou à União de Freguesias 
de Freixianda, Ribeira do Fárrio e 
Formigais no fi nal do mês, com Luís 
Miguel Albuquerque e seu elenco a re-
petirem o procedimento nesta região, 
a 28 de outubro, conduzidos por Abílio 
Fernandes. À reunião entre executivos, 
seguiu-se uma visita a vários locais, co-
mo a praia fl uvial do Agroal ou ás obras 
da nova Unidade de Cuidados de Saúde 

de Ribeira do Fárrio. A incursão contou 
igualmente com passagens por várias 
empresas da área. À noite,  a população 
aderiu em peso ao habitual encontro 
entre os fregueses e os presidentes da 
Câmara e da União de Freguesias, não 
fugindo à regra das sessões decorridas 
noutras paragens do nosso concelho, 
igualmente preenchidas pela forte ade-
são popular. 

BRIGADAS
MUNICIPAIS
EM AÇÃO
Na Lagoa do Furadouro, a Brigada de Manutenção 
da Rede Viária prossegue os trabalhos para a criação 
de caminhos vicinais complementares, como forma 
de auxílio no combate aos incêndios.

Em Vilar dos Prazeres, foi tempo de atuar na cons-
trução de um coletor de águas fl uviais, assim como 
na limpeza de passeios na zona urbana. 

Na Lameirinha, realizaram-se trabalhos de 
limpeza de caminhos vicinais, pela Brigada de 
Conservação e Manutenção da Rede Viária.
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01 A última edição da Volta a Portugal de 
Cadetes terminou em Ourém, a 4 de agosto, após 
passagens por localidades do concelho como 
Alburitel, Olival, Gondemaria, entre outras. À 
chegada, largas centenas de oureenses vibraram 
com as promessas do ciclismo nacional.

02 O Campeonato de Portugal de Drift acelerou 
na sede de concelho, nesse mesmo fim de 
semana, com a elite da modalidade a levar ao 
rubro os milhares de espectadores em mais 
uma prova organizada em parceria pelo Olival 
Motorizado e o Município de Ourém. 

03 Ainda a 4 de agosto, qual cereja no topo do 
bolo de um fim de semana como poucos, o Grupo 
de Teatro Apollo levou a cena a representação 
de “Nuno, o Construtor de Liberdades”, um 
espetáculo ambulante capaz de seduzir centenas 
de espetadores pelas ruas de Ourém.

04 “Ourém no Convento de Cristo”. Quem visitou 
este magnífico e secular local de culto no passado 15 
de setembro, ficou a saber mais sobre Ourém, graças 
à mostra promovida em Tomar, pelo Município, aqui 
representado pela Vereadora Executiva Isabel Costa.

05 O Presidente Luís Miguel Albuquerque viajou 
rumo a Loreto, Itália, a 27 de setembro, para tomar 
lugar na aprovação dos estatutos da “Shrines of 
Europe”, uma associação da qual farão parte as 
cidades europeias com santuários marianos.

06 A Junta de Freguesia de Urqueira acolheu 
um debate sobre a preservação de recursos 
hídricos no Município. O Presidente Luís Miguel 
Albuquerque foi um dos palestrantes de uma 
iniciativa na qual foi apresentado um estudo 
hidrogeológico realizado no nosso concelho.

07 A programação dos “Caminhos de Pedra” levou 
o artista chileno Claudio Martínez e o espetáculo 
“Petit” às vilas de Freixianda e Olival. Este programa 
cultural promovido pela Rede Médio Tejo trouxe 
igualmente a Ourém os espetáculos musicais 
proporcionados por ECLEMA e Gala Drop, na 
sede da ARPO, no coração da Vila Medieval.

08 Centenas de pessoas prestaram homenagem a 
Luís Kondor, sacerdote de nacionalidade húngara, 
mas com ligação incontornável a Fátima e ao 
próprio concelho de Ourém. Até 10 de novembro, 
estará patente uma exposição evocativa da sua 
vida e obra, no Posto de Turismo de Fátima. SE
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TÁBULA RASA “JUNTA” 
MARCELO REBELO DE SOUSA 
E GOVERNO SOMBRA
EM FÁTIMA 
A 3.ª edição do Tábula Rasa – Festival Literário 
de Fátima tem lugar no final deste mês de no-
vembro, entre os dias 28 e 30, e com uma pro-
gramação digna de registo, tal o nível dos con-
vidados.

Segundo a organização desta iniciativa pro-
movida pela Junta de Freguesia de Fátima e 
apoiada pelo Município de Ourém, estará pre-
sente o Presidente da República Portuguesa, 
Marcelo Rebelo de Sousa. 

O Grande Prémio Tábula Rasa Vida e Obra, 
será entregue ao jornalista e escritor Fernando 
Dacosta, figura-maior de uma edição dedica-
da ao tema “A Literatura e o Jornalismo”. Um 
dos pontos altos será, por outro lado, a realiza-
ção do formato televisivo “Governo Sombra” 
no auditório do Centro Pastoral Paulo VI (dia 
29, às 21h30), com as participações habituais 
de Carlos Vaz Marques, João Miguel Tavares, 
Pedro Mexia e Ricardo Araújo Pereira. 
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AMO OURÉM INTERCÂMBIO ENTRE JOVENS
A Assembleia Municipal de Ourém quer 
aproximar os jovens de Ourém aos de 
Ourém do Pará. Por isso criou o projeto 
“AMOurém - Portugal e Brasil”, que nu-
ma primeira fase pretende criar um inter-
câmbio digital, através de um grupo fe-
chado no Facebook e num segundo mo-
mento pretende eleger os dois jovens de 
cada país que mais se destacaram nesta 
iniciativa de troca de experiências. Estes 
jovens serão nomeados “Embaixadores 
Jovens” das duas cidades homónimas.

Com este projeto a AMO pretende 
proporcionar aos jovens dos dois países 
a possibilidade de contactar com diferen-
tes culturas e modos de vida, assim co-
mo fomentar o respeito pelas diferenças.

Neste grupo do Facebook, terão a 
oportunidade de falar sobre o seu patri-
mónio, partilhar as suas playlists de músi-
cas, os fi lmes ou livros de que mais gos-
tam, o estilo de roupa que vestem, a sua 
gastronomia ou apenas meter conversa 
com os amigos brasileiros e vice-versa.

Tratando-se de um projeto-piloto, a 
AMO decidiu nesta primeira edição lan-
çar a ideia a apenas duas turmas do con-
celho de Ourém, num total de 60 alunos, 
havendo o propósito de o alargar às res-
tantes escolas do concelho.

O entusiasmo dos alunos não podia ter 
sido melhor, tendo deixado o presidente 
da AMO, João Moura, muito satisfeito 
com a vontade destes alunos em partilhar 
o seu quotidiano com este “povo irmão, 
que habita a milhares de quilómetros de 

distância, mas que tem uma grande ad-
miração por nós e pelos nossos valores”. 

Nesta circunstância, João Moura rela-
tou a sua viagem a Ourém do Brasil, no 
passado mês de junho, tendo confi den-
ciado a estes jovens que, ao convidá-los 

para este projeto de partilha, estava a 
cumprir a promessa que tinha feito aos 
jovens de Ourém do Pará.

O QUE ACHAS DA IDEA DE CONHECER OS JOVENS DE OURÉM DO BRASIL?
VAI AO FACEBOOK E JUNTA-TE AO GRUPO “AMO OURÉM”.

QUEREMOS LIGAR-TE AO MUNDO!
ACEITAS O DESAFIO?

SABIAS QUE DO LADO DE LÁ DO OCEANO EXISTE UMA TERRA QUE TAMBÉM SE CHAMA OURÉM?

NO BRASIL, JUNTO À FLORESTA AMAZÓNIA, ESTE MUNICÍPIO É CONHECIDO PELA SUAS BELEZAS 
NATURAIS, MATAS VIRGENS E RIOS DE ÁGUA CRISTALINA.

OUTRA CARACTERÍSTICA DESTE POVO É A SUA FORTE RELIGIOSIDADE, SENDO GRANDE DEVOTO 
DE NOSSA SENHORA DE FÁTIMA.

AMO OURÉM
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MELHORIAS NO PARQUE DA CIDADE
Instalação de churrasqueiras e melhoramento do 
piso do ringue 
€5000 - Ourém

PERCURSOS CULTURAIS PELO CONCELHO 
Criação de uma plataforma digital a indexar ao 
site do Município, que contemple (pelo menos) 
um roteiro cultural e histórico de cada freguesia 
€32500 - Extensível a todo o concelho de Ourém

OUTDOOR DIGITAL 
Instalação de uma estrutura com acesso à 
internet e projeção de conteúdos relacionados 
com a prevenção de incêndios e situações de risco
€9000 - Cercal

DE ESCOLA A ACOLHIMENTO 
Reabilitação de edifício para albergar peregrinos 
de Fátima e da Rota Carmelita 
€50000 - Sandoeira - Rio de Couros

PISCINA DE ÁGUA CORRENTE
Implementação de piscina e instalações 
envolventes (parque de merendas e sanitários)
€47500 - Brejo - Espite

FITNESS AO AR LIVRE 
Instalação de um circuito de manutenção e 
parque de fitness na Rua de São Bartolomeu
€3000 - Atouguia  

CONDE MEDIEVAL 
Evento extraordinário para assinalar os 560 anos 
da morte do IV Conde de Ourém 
€50000 - Vila Medieval de Ourém 

DAR VIDA AO PARQUE DE LAZER 
Equipamentos para street workout, circuito de 
manutenção e parque infantil
€45000 - Parque de Merendas de Casal dos 
Bernardos

CONSTRUÇÃO DE UM POLIDESPORTIVO
Oferecer à comunidade um espaço dedicado às 
atividades físicas e à prática desportiva
€30000 - Matas

REQUALIFICAÇÃO DE ESPAÇO PÚBLICO 
INUTILIZADO NUM ESPAÇO DESPORTIVO 
Instalação de um campo de ténis e outros 
equipamentos que possam vir a valorizar o local
€49035 - Fátima

CIRCUITO PEDESTRE – PATRIMÓNIO E 
NATUREZA 
Instalar e sinalizar percurso entre Olival e 
Conceição, numa incursão pelo património 
ambiental  
€50000 - Olival

OURÉM FREE PADEL 
Construção de um espaço desportivo pioneiro no 
concelho de Ourém  
€48100 - Caxarias 

VILA DOS GATOS 
Aproveitar grandes eletrodomésticos obsoletos 
e/ou inutilizáveis para abrigo da colónia de gatos 
existente na Rua Eng. Adelino Amaro da Costa 
€1500 - Ourém 
 

                  Decorre até 15 de novembro o período de votação nas 13 propostas entretanto convertidas
                      em projeto, no âmbito do primeiro Orçamento Participativo de Ourém.
                                          Consulte toda a informação e vote em
                                                           op.ourem.pt


